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Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, reuniram-se os
membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Antropologia (PPGA) em reunião ordinária em
ambiente virtual para tratar da pauta a seguir: . Informes. . Proposições. . Homologação da Ata da1 2 3
Reunião ordinária ocorrida no dia 22 de abril de 2025. Homologação de defesa de Dissertação.4. 
Interessada: . Solicitação de aprovação de créditos em AtividadesNaara Fernanda da Silva Mendes 5. 
Complementares de Doutorado. Interessada: Solicitação de aprovação deMaria Alice Costa de Oliveira. 6. 
créditos em Atividades Complementares de Mestrado. Interessada: Gisele Cristina Rosa Carvalho. 7.
Solicitação de aprovação de formação de banca de defesa de Tese. Interessada: Maria Alice Costa de

Solicitação de aprovação de formação de banca de Exame de Qualificação de Mestrado.Oliveira. 8. 
Interessada:   Situação dos/as discentes bolsistas Mestrado/Doutorado,Gisele Cristina Rosa Carvalho. 9.
reprovados/as e com conceito Regular em disciplinas ministradas no semestre 2024-1 e 2024-2.
Interessada:  Deliberações da Comissão de Planejamento dosComissão de Bolsas do PPGA. 10.
Recursos do PROAP. Interessada: Situação da Coordenação do PPGA.Comissão do PROAP. 11. 
Interessada: Pauta Representação Discente;  Solicitação do afastamentoCoordenação do PPGA. 12. 12.1
da Professora Jane Beltrão das disciplinas do PPGA, até a finalização das investigações;  Evento de12.2
Antropologia (projeto construído pelos discentes);  Divulgações dos trabalhos e produções acadêmicas12.3
dos discentes nos sites e redes oficiais do PPGA ou criação de um canal (se não houver)   . 13. O que ocorrer.
Participaram da reunião os/as docentes Profs./as. Drs./as. Pedro José Tótora da Glória, Coordenador em
exercício, Daiana Travassos Alves, Edna Ferreira Alencar, Eliane Cantarino O`Dwyer, Flávio Bezerra Barros,
Hilton Pereira da Silva e Marcela Nogueira de Andrade. Além da técnica administrativa Renata da Silva
Sousa, e dos representantes discentes Adriana Batista Cecim da Silva, Gabriel Freitas de Sousa, Nathanna
Cristina Pereira da Silva e Marcos Samuel Costa da Conceição. Justificaram as ausências os/as Profs/as.

Fabiano de Souza GontijoDrs/as. , Helbert Medeiros Prado e Márcia Bezerra de Almeida. Os/as demais não
participaram e não justificaram a ausência. A reunião foi aberta pelo Coordenador do Programa, Prof. Dr.

 a Profª.  Pedro José Tótora da Glória, que desejou boas-vindas a todos/as. ,No item 1 Daiana Travassos
 informou que a aluna do intercâmbio, que veio da Universidade da República do Uruguai, iniciou asAlves

atividades como intercambista no PPGA no dia primeiro de maio. O Prof. Dr. Pedro José Tótora da Glória
informou que consultou a direção do IFCH sobre a questão da publicação das atas no site, e foi confirmado
que a procuradoria da Universidade recomendou que todos os programas publicizassem as atas, pois são
documentos públicos e devem estar no site. Ressaltou que as atas devem estar conectadas com os pontos
da pauta e que sejam objetivas, centradas nas deliberações. Informou que com relação a solicitação do Prof.
Fabiano Gontijo, que solicitou na última reunião a revisão da ata do mês de fevereiro, a coordenação decidiu
que nesse momento a ata não pode mais ser alterada, pois já foi encaminhada para a procuradoria e
utilizada nos processos de expedição de diplomas, o que colocaria em risco esses processos já em
andamento. Informou que a secretária Renata Sousa e o bolsista já estão trabalhando na disponibilização
das atas no site do PPGA. Em seguida, informou que a descupinização no miniauditório solicitada pelos
discentes, foi realizada e que o material arqueológico que estava na copa foi retirado. Além disso, informou
que foi aberta as inscrições do Antropologia em Foco, que será realizado no dia 25 de maio, na aldeia
Tembé, e que as vagas foram todas preenchidas. A segunda parte do Antropologia em Foco acontecerá na
UFPA, no dia 27 de maio no Auditório do IFCH. Informou ainda que das quatro comissões, que irão



acontecer até o final de maio, duas já estão como ponto de pauta e as outras duas estão em andamento. O  
informou que no dia 29 de maio, a partir das 9h, participará de uma sessãoProf. Hilton Pereira da Silva 

especial na Assembleia Legislativa do Pará sobre a política de saúde integral da população quilombola, o
evento envolverá a sociedade, os deputados e associações de quilombolas do Pará. O professor convidou a
todos para participar desse evento. O informou que fará parte da coordenaçãoProf. Flávio Bezerra Barros 
do Projeto Aquilombar junto com a Profª. Rosa Marin, mencionou que o projeto é de iniciativa da Malungu, e  
que foram convidados a produzir dezessete relatórios antropológicos, para agilizar o processo de titulação
de terra em dezessete quilombos do Estado do Pará. O projeto terá um prazo de três anos e serão
selecionados dezessete alunos da graduação para serem bolsistas. Em seguida, convidou a todos a
participarem do movimento Vozes da Amazônia, que a universidade lançou em fevereiro e que trata da
participação da UFPA no processo de construção da COP 30. Em seguida, informou ainda que a
Universidade Federal do Pará foi convidada pelo Ministério do Desenvolvimento Social a participar da
Aliança Global contra a fome e a pobreza, uma iniciativa que envolve várias instituições do mundo e a UFPA
é a quinta universidade convidada a participar desse evento. , No item 2 foram propostas as seguintes

Homologação de defesa de Tese. Interessados: inclusões de ponto na pauta: a) Gustavo Augusto Gomes
Solicitação de aprovação de formação de banca de Exame dede Moura e Laura Carolina Vieira. b) 

Qualificação de Doutorado. Interessados: . c)José Moisés de Oliveira Silva e Daniel Oliveira da Silva
Regulamento do LAANF. Interessada: . Profª. Marcela Nogueira de Andrade As propostas foram aprovadas

, foi homologada a Ata da Reunião Ordináriae incluídas, respectivamente, aos itens 13, 14 e 15. No item 3
do Colegiado do PPGA ocorrida no dia 22 de abril de 2025. , No item 4 foi homologada a defesa de

, intitulada Dissertação da discente Naara Fernanda da Silva Mendes Entre Atos e Autos: crimes
, ocorrida no dia 25 desexuais, representações de poder, moralidades e sexualidades em Marabá, Pará

abril de 2025, às 15h. Sendo a banca presidida pelo Prof. Dr. Fabiano de Souza Gontijo e formada pelas
Profas. Dras. Cristina Donza Cancela (UFPA, examinadora externa), Katiane Silva (PPGA/UFPA,
examinadora interna) e Júlia Otero dos Santos (PPGA/UFPA, examinadora interna suplente) e Maria Cristina
Simões Viviani (CCBA, examinadora externa suplente). , No item 5 foi aprovado os créditos em Atividades

,Complementares de Doutorado da discente Maria Alice Costa de Oliveira. No item 6  foi aprovado os
créditos em Atividades Complementares de Mestrado da discente Gisele Cristina Rosa Carvalho. No item

, foi aprovada a formação da banca de defesa de Tese da discente ,7 Maria Alice Costa de Oliveira
intitulada ,Organização e atuação política das mulheres indígenas em Oiapoque – AP: do Mutirão à luta
prevista para ocorrer no dia 14 de maio de 2025, às 09h30. Sendo a banca presidida pela Profª. Drª. Katiane
Silva e formada pelos/as Profs/as. Drs/as. Maria Cecília Oliveira (RIFS, examinadora externa), Donald R.
Nelson (UGA, examinador externo), Sidnei Clemente Peres (UGA, examinador externo), Eliane Cantarino O’

Fabiano de Souza Gontijo Dwyer (PPGA/UFPA, examinadora interna), (PPGA/UFPA, examinador interno
Monique Medeiros (PPGAA/UFPA, examinadora externa suplentesuplente) e . No item 8, foi aprovada a

banca de Exame de Qualificação de Mestrado da discente Gisele Cristina Rosa Carvalho, intitulada 
 prevista para,ARQUEOLOGIA E(M) QUADRINHOS: Entre Desinformações e Possibilidades Dialógicas

Marcia Bezerra deocorrer no dia 11 de junho de 2025, às 09h30. Sendo a banca presidida pela Profª. Drª. 
Almeida e formada pelos/as Profas. Dras. Cristiana Nunes Galvão Barreto (PPGDS/MPEG, examinadora

Daiana Travassos Alves externa), Marcela Nogueira de Andrade (PPGA/UFPA, examinadora interna), e 
(PPGA/UFPA, examinadora interna suplente). No item 9, a Prof. Pedro da Glória, na condição de presidente
da Comissão de Bolsas do PPGA apresentou ao Colegiado a situação dos/as discentes bolsistas em nível
de Mestrado e Doutorado, que obtiveram rendimento acadêmico em desacordo para a manutenção de suas
respectivas bolsas em disciplinas cursadas nos semestres 2024.1 e 2024.2, conforme previsto na Resolução

A saber:  Nº. 01/2015 de 24 de março de 2015.    Mestrado - Evelyn Suzana Oliveira de Abreu (mestranda
indígena); Indira Barbara Lima Amazonas (mestranda); Jefferson Belizario Gavião (mestrando indígena);
Moses Mathew (mestrando estrangeiro); Pedro Paulo Lima de Assis (mestrando); Vanuza da Conceição
Cardoso (mestranda quilombola); Doutorado: Elida Nascimento Monteiro (doutoranda quilombola); Gabriel
Freitas de Sousa (doutorando); Luis Henriques Namuera (doutorando estrangeiro). Em seguida, o
coordenador informou sobre as deliberações da comissão de bolsas que decidiu que os/as sete discentes
(Evelyn, Gabriel, Indira, Jefferson, Moses, Pedro e Vanuza) que obtiveram nota I ou R na disciplina
“Métodos e Técnicas de Investigação em Antropologia”, ministrada pela Profª Drª. Jane Felipe Beltrão, não
irão perder a bolsa. Essa decisão foi baseada na reunião do colegiado de 12 de fevereiro de 2025, na qual o



colegiado se manifestou explicitamente em favor ao acolhimento e suporte aos/às estudantes reprovados na
disciplina em questão. Os/as discentes quilombolas (Elida e Vanuza) e estrangeiros (Luis e Moses) que
obtiveram nota S ou R nas demais disciplinas do ano de 2024 não perderão a bolsa de estudo. Uma vez que
há um número considerável de notas baixas dos alunos desses grupos, a Comissão entendeu que houve
falhas nas estratégias pedagógicas e de acolhimento e suporte a esses grupos diferenciados, e, portanto,
não se deve penalizá-los com a perda de bolsa. Ademais, a interrupção das referidas bolsas implicaria
automaticamente na descontinuidade e conclusão do curso pelos referidos pós-graduandos em face da
ausência de condições materiais. Colocado em discussão, o Prof. Flávio Barros comentou que é o programa
precisa refletir sobre as estratégias didáticas, pedagógicas formativas, levando em conta o número de
alunos reprovados, principalmente das ações afirmativas. A Profª. Daiana Travassos argumentou que a
reprovação ocorrida na disciplina Métodos e Técnicas de Investigação em Arqueologia, incluindo a etapa de
atividade campo foi devido à falta de comprometimento do discente com as atividades da disciplina que foi
avaliada por ela, pela Profª. Drª. Helena Lima (PPGDS) e pelo Prof. Dr. Andrew Wyatt (MTSU). Acrescentou
que todos os discentes que se comprometeram obtiveram aprovação. O Prof. Pedro da Glória comentou que
a comissão analisou como um todo as reprovações e que houve um padrão no ano de 2024, sendo que a
maioria das reprovações ou conceitos regulares foram de alunos quilombolas, indígenas e estrangeiros.
Acrescentou que a resolução de bolsas precisa ser revista e que é preciso reavaliar os processos de
acolhimento. Em seguida, o discente Marcos da Conceição corroborou com a questão do acolhimento e
sugeriu que em situações específicas os docentes poderiam aplicar um segundo trabalho, com o objetivo de
evitar uma reprovação. O Prof. Hilton da Silva mencionou que concordava com a decisão da comissão de
bolsas, mas ressaltou que é importante que os discentes também assumam as suas responsabilidades, pois
independentemente de onde venham as pessoas tem obrigações e responsabilidades. Acrescentou que o
primeiro ponto de suporte dos alunos deve ser o do orientador ou orientadora e que é preciso haver um
diálogo entre eles. O segundo ponto de acolhimento seria o próprio docente que ministra a disciplina, que
deve estar aberto a dialogar e ouvir as dificuldades dos discentes. Ademais, mencionou o acolhimento da
coordenação do programa e da representação discente. A Profª. Daiana Travassos comentou que não   
discorda da decisão da comissão de bolsas, mas no seu ponto de vista houve uma culpabilização dos
docentes que reprovaram por suas estratégias pedagógicas. Concordou com a fala do Prof. Hilton e ratificou

Em seguida, continuou-se um longo debate sobre osque é preciso ter comprometimento de todas as partes. 
efeitos da abertura de um precedente diante da manutenção das bolsas dos/as discentes reprovados ou que
obtiveram o conceito regular nos semestres de 2024.1 e 2024.2, sobre a autonomia dos docentes no
processo de avaliação e sobre o comprometimento dos discentes. Discutiu-se também a possibilidade de
criar uma nova resolução de bolsas que seja compatível com as decisões do colegiado, com isso a
comissão de bolsas comprometeu-se em propor uma nova resolução até o final do mês. Ao final o colegiado
aprovou a não retirada das bolsas dos discentes reprovados ou que obtiveram o conceito ´´R´´. ,No item 10
o Prof. Pedro da Glória informou que a comissão do PROAP formada por ele, pela Profª. Daiana Travassos
e pela discente Adriana Cecim se reuniu com o objetivo de deliberar sobre o planejamento do PROAP do
ano de 2025, levando em consideração as demandas de gastos de 2024 e a ciência do valor liberado esse
ano para o PPGA que é de R$ 56.164,00. A comissão propôs as seguintes deliberações: 1) Para os auxílios  
individuais: a) auxílio trabalho de campo para discentes – reajuste de 500 para 600 reais; b) auxílio viagem
para evento com apresentação de trabalho para discentes – reajuste de 800 para 900 reais; c) auxílio
viagem para evento com apresentação de trabalho para docentes – redução de 3 000 para 2.500 reais; 2)
Os valores do PROAP devem ser gastos na seguinte proporção: 30% para auxílios para docentes, 30% para
auxílios para discentes, 30% para financiamento de gastos com periódicos, com prioridade para a
Amazônica – Revista de Antropologia e na sequência o Caderno 4 Campos, 5% para eventos oficiais do
PPGA e 5% para outros gastos. 3) A Comissão estabelece que essas alocações de porcentagem de gastos
ficam válidas até 30 dias antes do prazo final para envio dos processos para a Propesp. Após esse período,
o valor remanescente será gasto na alínea “Outros”, a cargo da Coordenação; 4) Os auxílios serão
concedidos por ordem de pedido, respeitando as porcentagens alocadas acima e a Instrução Normativa 01
/2024 para apoio a eventos aos docentes do PPGA. No caso dos discentes, e seguindo a prática realizada
nos últimos anos, cada discente só pode pedir um auxílio por ano, e o pedido deve vir acompanhado de
comprovação de aceite do trabalho em evento (no caso de auxílio evento) e carta de ciência do orientador
(em ambos os auxílios). 5) A Comissão sugere que a Coordenação do PPGA, a título de transparência,



informe ao colegiado ao final do ano como foram utilizados os recursos. Além disso, a Comissão se propõe
a elaborar uma Resolução de Uso do PROAP a ser apresentada ao Colegiado na data requerida pela
Coordenação. Em seguida, após alguns esclarecimentos e ponderações o colegiado aprovou as
deliberações da comissão do PROAP, de acordo com os critérios elencados.  o Prof. Pedro daNo item 11,
Glória comunicou que entrou em contato com a Profª. Renata de Godoy, e ela informou que não tem
interesse em retornar para a coordenação do programa após o fim da sua licença saúde, que está prevista
para o dia 02 de junho de 2025. Esclareceu que pretende obter uma resposta formal da professora por e-
mail e que após a reunião, caso o colegiado estivesse de acordo, proporá a entrega da gestão da
coordenação junto com a Profª. Renata de Godoy e a abertura de uma nova eleição logo depois, para que
ao final da licença da professora Renata o programa já tivesse uma nova coordenação. Em seguida, O Prof.
Flávio Bezerra informou que precisava sair da reunião, pois tinha outro compromisso, mas sugeriu que a
discussão desse ponto de pauta fosse realizada em uma reunião presencial ou híbrida dada a importância
da matéria. Em seguida, o Prof. Hilton da Silva questionou qual era o prazo para o término do mandato da
atual gestão e o Prof. Pedro da Glória esclareceu que o mandato vai até o dia 25 de junho de 2026. O
professor Hilton da Silva concordou com a fala do professor Flávio Bezerra e mencionou que o tema merecia
uma discussão mais ampla e com um quórum maior. Mencionou que no seu ponto de vista o mais correto
seria o professor Pedro assumir a titularidade da coordenação e o colegiado indicaria um vice coordenador
ou alguém se indicaria, para dar continuidade na gestão. Em seguida, a Profª. Daiana Travassos também
sugeria que o tema fosse discutido em uma reunião extraordinária. Após, o Prof. Pedro da Glória mencionou
que não achava uma boa ideia a continuidade, pois no seu ponto de vista a chapa deveria ser eleita, com o
respaldo do colegiado. Em seguida, após algumas ponderações o colegiado deliberou que esse ponto de
pauta fosse discutido em uma reunião extraordinária, prevista para ocorrer no dia 20 de maio de 2025, às
14h. , No item 12 o primeiro item da pauta discente a solicitação do afastamento da Professora Jane Beltrão
das disciplinas do PPGA, até a finalização das investigações. O Prof. Pedro da Glória informou que foi
procurado pela direção do IFCH e que conversou com algumas pessoas sobre o assunto, porque já tiveram
alguns casos precedentes sobre pedidos de afastamento de professores em outras pós-graduações.
Primeiramente, o professor mencionou que o processo contra a docente está em andamento na Comissão
Permanente de Processo administrativo Disciplinar-CPPAD, que o processo é sigiloso, com isso não se tem
nenhuma informação sobre o seu andamento. Porém, a recomendação é que não se aplique nenhuma
punição preventiva, que viole o direito de defesa e possa abrir um precedente de um processo contra o
programa. Acrescentou que acha razoável que a docente não ministre uma disciplina obrigatória no
momento, mas ela tem o direito de, por exemplo, ministrar uma disciplina optativa caso tenha interesse, pois
a docente é membro permanente do programa. Em seguida, o Prof. Hilton da Silva concordou com a fala do
professor Pedro, que o colegiado não pode aplicar uma punição preventiva e nem determinar nenhum
afastamento antes da devida apuração institucional. Após algumas ponderações, o colegiado deliberou que
não irá tomar medidas punitivas contra a docente antes da conclusão da apuração dos fatos pelas instâncias
competentes; o segundo ponto da pauta discente foi sobre o evento de antropologia, projeto construído
pelos discentes. A discente Adriana Cecim informou que foi encaminhado com a pauta o pré-projeto do
evento que os discentes estão pensando em realizar, mencionou que o pré-projeto teve a colaboração de
vários discentes e que gostariam de saber como são os trâmites para dar andamento no evento. O professor
Pedro da Glória fez a leitura dos principais pontos do pré-projeto e informou que, geralmente é feita a
proposição oficial ao programa, passa por um parecerista e entra na pauta do colegiado para deliberação. O
professor mencionou que concorda totalmente com a organização de evento próprio dos discentes, pois
enriquece o programa, desde que não conflite com a data de outros eventos oficiais. O professor ressaltou
também a questão do orçamento, pois os recursos do programa são bem reduzidos. A professora Marcela
Nogueira mencionou que é preciso verificar a data e a disponibilidade dos espaços. Em seguida, depois de
alguns comentários o colegiado parabenizou a iniciativa dos discentes e manifestou apoio a realização do
evento. O terceiro ponto da pauta discente foi a solicitação das divulgações dos trabalhos e produções
acadêmicas dos discentes no site e nas redes oficiais do PPGA. A discente Adriana Cecim esclareceu que
no ano passado foi divulgado pelo programa um e-mail que teria o objetivo de receber as solicitações de
divulgação das produções acadêmicas dos discentes, porém alguns alunos enviaram seus trabalhos mais
não obtiveram nenhum retorno. O Prof. Pedro da Glória mencionou que o programa passou por algumas
instabilidades, e que antes as publicações no site e nas redes sociais eram realizadas por pessoas



diferentes. O coordenador em exercício informou que tomou a decisão de concentrar essas atividades, que
agora em diante serão realizadas pelo bolsista do programa. Informou ainda que o e-mail de envio das

, foram homologadas aspublicações foi reativado e será divulgado em breve entre os discentes. No item 13
defesas de Tese do discente , intitulada Gustavo Augusto Gomes de Moura O Tarot Etnográfico de Belo

, ocorrida no dia 08 de abril de 2025, às 16h. Sendo aMonte: desastre e desenvolvimento na Amazônia
banca presidida pelo Prof. Dr. Flávio Bezerra Barros e formada pelos/as Profs/as. Drs/as. Rita Laura Segato
de Carvalho (UNB, examinadora externa), Raquel da Silva Lopes (INEAF/UFPA, examinadora externa),
Edna Ferreira Alencar (PPGA/UFPA, examinadora interna), Rosa Elizabeth Acevedo Marín (PPGA/UFPA,
examinadora interna), Fabiano Campelo Bechelany (UNIFESSPA, examinador externo suplente) e Júlia
Otero dos Santos (PPGA/UFPA, examinadora interna suplente); e da discente  Laura Carolina Vieira
intitulada, Entre o Carbono e a Coerção: os efeitos da implementação de projetos de carbono REDD

,/REDD+ sobre a natureza e os direitos das comunidades tradicionais na Amazônia brasileira Portel
ocorrida no dia 30 de abril de 2025, às 14h. Sendo a banca presidida pela Profª. Drª. Rosa Elizabeth
Acevedo Marin e formada pelos/as Profs/as. Drs/as. Andreia Macedo Barreto (DPE/PA, examinadora
externa), Alfredo Wagner Berno de Almeida (PPGCSPA/UEMA, examinador externo), Fabiano de Souza
Gontijo (PPGA/UFPA, examinador interno), Helbert Medeiros Prado (PPGA/UFPA, examinador interno),
Marcela Vecchione Gonçalves (NAEA/UFPA, examinadora externa suplente), Juracy Marques dos Santos
(UNEB, examinador externo suplente) e Flávio Bezerra Barros (PPGA/UFPA, examinador interno suplente). 

, foram aprovadas as bancas de Exame de Qualificação de Doutorado do discente No item 14   José Moisés
 intituladade Oliveira Silva,  A Semente, a Árvore e o Encantando: um estudo da ontologia indígena no

 prevista para ocorrer no dia 17 de junho de 2025, às 14h. Sendo a banca presidida,Alto Sertão de Alagoas
pela Prof. Dr. Flávio Bezerra Barros e formada pelos/as Profs/as. Drs/as. Dídac dos Santos Fita (UB,
examinador externo), Siloé Soares de Amorim (PPGAS/UFAL, examinador externo), Júlia Otero dos Santos
(PPGA/UFPA, examinadora interna), e Marcia Bezerra de Almeida (PPGA/UFPA, examinadora interna),
Francilene de Aguiar Parente (PPGETNO/UFPA, examinadora externa suplente) e Edna Ferreira Alencar

intitulada(PPGA/UFPA, examinadora interna suplente); e do discente Daniel Oliveira da Silva,  O
Protagonismo das Marabaixeiras no processo de patrimonialização do Marabaixo do Amapá: A

 prevista para ocorrer no dia 03 de junho de 2025, às,Construção Colaborativa de uma Política Pública
09h. Sendo a banca presidida pela Profª. Drª. Edna Ferreira Alencar e formada pelos/as Profs/as. Drs/as.
Rafael Bezerra Gaspar (IPHAN/MA, examinador externo), José Maria da Silva (UNIFAP, examinador

 Celso de Brito (PPGAnt/UFPI,externo), Marcela Nogueira de Andrade (PPGA/UFPA, examinadora interna),
examinador externo suplente) e Marcia Bezerra de Almeida  (PPGA/UFPA, examinadora interna suplente).
No item 15, a Profª. Marcela Nogueira informou que recebeu um e-mail da coordenação do LAANF com a
proposta do novo regimento, que menciona que o Laboratório de Arqueologia se localiza temporariamente
no prédio do LAANF, a professora questionou a forma como está escrito, mencionou que já foi aprovado
anteriormente uma resolução sobre o espaço do laboratório e sugeriu que a haja uma manifestação do
colegiado para verificar a alteração da descrição do espaço do Laboratório de Arqueologia. Em seguida, o
Prof. Pedro da Glória ressaltou que é importante que o programa defenda o fortalecimento de suas áreas
(Arqueologia, Bioantropologia , Antropologia social), mencionou que o programa tem o entendimento que o
laboratório de arqueologia não é um local temporário, mas sugeriu que, politicamente, a melhor maneira de
se manifestarem não seria através de um ofício, e sim seguindo etapas, primeiro negociar com o Prof. Flavio
Leonel, e sugerir a alteração da proposta do regimento. Ressaltou ainda que o regimento é uma proposta e
não uma versão final, ademais ele ainda terá que ser aprovado na congregação do IFCH. O Prof. Hilton da
Silva concordou com a posição do professor Pedro e sugeriu que seja apresentada uma proposta de
modificação na redação do item do regimento. Após mais algumas manifestações e ponderações, o
colegiado deliberou que será feita uma manifestação coletiva para contestar a ideia do Laboratório de

Nada mais a tratar, eu, Renata da Silva Sousa, lavrei a presente Ata que,Arqueologia como temporário. 
após leitura e aprovação, será assinada por quem de direito.
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